



3 家畜の命に花束を
～あの日から10年

元西都市長(宮崎県)

橋田 和実
Hashida Kazumi



それからこんなこともありました。西都市にも夜遅くまで街にたむろしていた不良グループがいました。15歳から20

(宮崎市倫理法人会のモーニングセミナーにて／取材、編集、水谷謹)

時過ぎでした。ある日、寝ようとしたら電話が掛かってきました。電話は飲み屋のご主人からでした。「うちの店はつぶれる。殺処分していたあの時期、家に帰つて寝るのは毎日深夜0時過ぎでした。ある日、寝ようとしたら電話が掛かってきました。明天も行かないといけないんです。早く終息させます。もう少し堪えてください」と電話口で頭を下げました。

殺処分も命懸けでした。牛はおとなしそうにしていますが、何か感しるんでしょうか。急に暴れたりします。角のある頭をぴょんこぴょんこ跳ねるんですね。その子牛を先に殺処分すると親は気が狂つたように暴れます。だから親牛から先に殺処分しないといけないんです。これは本当につらかったです。

中にはおとなしい牛もいます。頭を押さええると「私のほうを見るんです。牛の目は大きくてきれいなんですよ。獣医師が注射をすると悲しそうな目をして、それからバタツと倒れるんですね。

そういう厳しい現実の体験をさせてあげたことは、あの子たちにとつて自分の将来を考えるいいきっかけになつたんじゃないかと思つております。

(宮崎市倫理法人会のモーニングセミナーにて／取材、編集、水谷謹)

殺処分していたあの時期、家に帰つて寝るのは毎日深夜0時過ぎでした。ある日、寝ようとしたら電話が掛かってきました。電話は飲み屋のご主人からでした。「うちの店はつぶれる。

【前回までのあらすじ】10年前の4月20日、宮崎県で家畜伝染病「口蹄疫」が発生しました。当時、西都市の市長だった橋田さんは畜産農家に殺処分へ理解を求めたり、殺処分場を市内に11か所確保し、毎日殺処分の現場に立ち会うなど、激務の日々を送っていました。

親子の牛の場合

【前回までのあらすじ】10年前の4月20日、宮崎県で家畜伝染病「口蹄疫」が発生しました。当時、西都市の市長だった橋田さんは畜産農家に殺処分へ理解を求めたり、殺処分場を市内に11か所確保し、毎日殺処分の現場に立ち会うなど、激務の日々を送っていました。

市長、今から飲みに出てこいと言ふんです。

その時は口蹄疫の発生から2か月ほど経つ頃でした。夜は外に出ないようという戒厳令の感じでしたから街中の飲み屋街にはほとんどお客様がいませんでした。

いやあ、今、殺処分から帰つて片目を失明した人や、角で大けがをした人もいました。

若者の人生観を変えた殺処分場でのアルバイト

振り回したり、押さえている人を蹴つたり。中には顔を蹴られ

歲未満の子たちです。

ある市会議員さんから「あ

の子たちを殺処分場でアルバ

イトさせてもらえんか」と相談

がありました。

すぐに受け入れました。殺処

分を蹴つたり、中には顔を蹴られ

て片目を失明した人や、角で大

けがをした人もいました。

特に親子の牛は大変でした。

牛舎から出して殺処分場まで

トラックで運び、車から降ろし

ますと、子牛は「母親と一緒に

広いところに来た」と喜んで

※ 5月4日付の記事は最後のみ
掲載しています。

10年前、宮崎の畜産農家は口蹄疫で大打撃を受けました。しかし、その苦難を乗り越えて今、宮崎の畜産農家はとても元気がいいです。牛の値段は10年前の2倍以上になっています。

「希望を捨てなかつたら苦難は必ずいい方向に展開していく」という信念が私にあつたから市長として口蹄疫を乗り越えられたと思っています。

10年前、宮崎の畜産農家は口

蹄疫で大打撃を受けました。し

かし、その苦難を乗り越えて今、

宮崎の畜産農家はとても元氣が

いいです。牛の値段は10年前の

2倍以上になっています。

「希望を捨てなかつたら苦難は必ずいい方向に展開していく」という信念が私にあつたから市長として口蹄疫を乗り越えられたと思っています。

10年前、宮崎の畜産農家は口

蹄疫で大打撃を受けました。し

かし、その苦難を乗り越えて今、

宮崎の畜産農家はとても元氣が

いいです。牛の値段は10年前の

2倍以上になっています。